

Un nuevo libro de Neruda

Por Hugo Montes

700.746

Fue grato asistir al Congreso de antiguos alumnos del Colegio Mayor de Guadalupe, que recién tuvo lugar en Madrid. Desde México y Puerto Rico, desde Filipinas, desde Argentina y Uruguay, nos dimos cita medio millar de colegiales: recuerdos, reglamentos, propósitos, cuotas, reunión de clausura con sus majestades Juan Carlos y Sofía. De trébol de fondo, el Instituto de Cooperación Iberoamericana, más conocido entre nosotros por su nombre viejo, de Instituto de Cultura Hispánica (¿A cuento de qué, a propósito, este cambio de nombre?)

Y en el Instituto, la gran sorpresa, la aparición reciente de un nuevo libro de Pablo Neruda. Se trata de "Cartas a Laura", una treintena o más de escritos del gran poeta a su hermana, que por especial encargo de ésta hubo de preparar en la primavera de 1976. Son cartas que nacieron del cariño a la familia y no de afanes literarios. Revelan una cara desconocida de Neruda. Es el

hombre común y corriente, aquejado de soledad, pobreza lejana. Es el joven provinciano que no se "halló" en la capital, el viajero por Oriente, el buscador de difíciles perspectivas profesionales de los años veinte y treinta. Es el recién casado con la holandesa de Java, cuyo idioma desconoce, el tío cariñoso de Raulito, el hermano generoso que se preocupa de echarse la culpa del jarrón quebrado para que el papá no rete a Laura. Cariño, bondad, sencillez, por todas partes. No hay asomos de política, ni de vanidad, ni de deseos de figuración. Es el muchacho soñador que anora nuevos horizontes —España, Francia— para sus poemas. Pero, ¿cómo ir a Europa sin un centimo, sin conocer a nadie? Edición bellísima esta del Instituto. Portada a cuatro colores, tipografía impecable y sobre todo un sobre interior que reproduce facsimilarmen- te lo más de la correspondencia. Es una reproducción perfecta, en papeles de diversos

tamaños y colores, fies hasta en esto a los originales.

Si, los antiguos guadalupanos pudieron admirar lo que es capaz de hacer la unión de nuestras repúblicas: el mayor poeta chileno, la voluntad de realizar una edición perfecta. Léase de ellas un párrafo cualquiera:

"Yo estoy bastante aburrido en Rangoon, y pienso irme de allí en corto tiempo. No le puedo escribir el calor que hace, es como vivir en un horno día y noche. Toda la gente termina por enfermarse de malaria, pero por suerte las fiebres que he tenido hasta ahora se fueron pronto. Yo quiero ir también a terminar mis estudios a Europa, y como es muy difícil, imposible más bien, que cambien a un consul antes de cinco años, creo que cualquier día haré mis maletas y me iré aunque corra el peligro de morir de hambre. La vida en Rangoon es un desierto terrible, yo no nací para pasarme la vida en tal infierno".

Pág. 28 "LA TERCERA de La hora" domingo 16 de marzo de 1980

Un nuevo libro de Neruda [artículo] Hugo Montes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un nuevo libro de Neruda [artículo] Hugo Montes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile